

ARAGÓN-INFO

<http://csl.tao.ca/aragon>

25 ENERO 1.999-31 ENERO 1.999

NÚMERO 86

Boletín electrónico semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo.

Está permitida y recomendada su impresión, distribución e inclusión en otros medios contrainformativos por cualquier medio, en todo o en parte, citando o no la fuente.

EL ACRATADOR,

e-mail csl@tao.ca

<http://csl.tao.ca/acratador>

RADIO TOPO,

e-mail farl@posta.unizar.es

<http://csl.tao.ca/rrll/topo.html>

Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos.

ANTIFASCISMO

25 de enero: Intervención del Movimiento contra la Intolerancia en el juicio a Rafa Ballarín.

Fuentes bien informadas confirman la primera intención del Movimiento contra la Intolerancia de personarse como acción popular en el juicio contra el antifascista oscense Rafa Ballarín, celebrado en la Audiencia Provincial de Madrid a primeros de noviembre del año pasado. Rafa Ballarín fue condenado a 4 años y 9 meses de prisión por la muerte de un nazi que formaba parte de un grupo de los atacó a su compañera y a él mientras paseaban por Madrid a finales de 1.996. Compañer@s de la Cruz Negra Anarquista se entrevistaron con miembros del Movimiento contra la Intolerancia y, al parecer, les convencieron para que depusieran su actitud, bajo la amenaza de exhibir en caso contrario ciertos *trapos sucios*. En todo caso, parece ser que un abogado del Movimiento contra la Intolerancia asesoró gratuitamente durante el juicio a las familias del nazi muerto y de otro que resultó herido. El día 6 de febrero, el abogado de Rafa, Endika Zulueta, ofrecerá una charla en la que explicará las características de las últimas agresiones fascistas, que por lo visto tratan de camuflar como peleas de bar. Este acto tendrá lugar en el Centro Social Okupado *La Hamsa* de Barcelona. *Aragón-Info*.

28 de enero: Más de 1.300 solicitudes de regularización de inmigrantes.

Casi 800 inmigrantes no podrán obtener un permiso de trabajo y de residencia en la provincia de Zaragoza, pues en dos días se presentaron más de 1.300 solicitudes para 545 plazas. Al final de la primera jornada ya se habían recogido 823 solicitudes, de las que apenas se han empezado a tramitar 20. En los demás casos, se ha comprobado exclusivamente que existía una oferta de trabajo y se ha citado a l@s inmigrantes para fechas posteriores hasta finales de marzo. El colapso en la Delegación Provincial del Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales fue total y la Policía Nacional prodigó los habituales empujones y malos tratos, según acusaciones de l@s inmigrantes ratificadas por representantes sindicales y trabajadoras y trabajadores de gestorías. Lo único que el Ministerio de Trabajo tiene en cuenta es el orden de llegada y no, por ejemplo, los años de permanencia en Aragón ni la experiencia laboral. Comisiones Obreras, Unión General de Trabajadores, S.O.S.-Racismo y el Colegio de Abogad@s de Zaragoza han denunciado la escasez de plazas en Aragón, 742, y estiman que el mercado laboral puede asumir perfectamente 2.000 ó 3.000 autorizaciones. Además, han criticado el sistema de contingentes, que califican de lotería, y que se utiliza para regularizar situaciones ya existentes. El Colegio de Abogad@s ha abierto un expediente informativo en el que podrán reclamar todas las personas afectadas, ya que ni siquiera se respetó el sistema de turnos en la cola, y estudia, así mismo, solicitar la nulidad de todo el proceso. La Unión Agricultores y Ganaderos de Aragón ha señalado que peligran las cosechas si no se dan más permisos de trabajo a inmigrantes, ante la falta de trabajadoras y trabajadores en el campo. *Heraldo de Aragón* y *El Periódico de Aragón*.

30 de enero: Homenaje al guerrillero cuyo cadáver fue encontrado en Tarragona.

El maqui turolense Eufemio Bolós Silvestre era natural de Valbona y, hasta ahora, su cadáver se encontraba anónimamente enterrado en el cementerio de la localidad tarraconense de Benifallet. La identidad del cuerpo fue descubierta por un equipo de investigación de la Universitat *Robira* y *Virgili* de Tarragona, que trabaja sobre la actividad del maquis en el área de Tortosa. Eufemio se adhirió a la guerrilla antifranquista en 1.945, junto con su hermano Daniel, tras haber sido denunciado por la Guardia Civil por escuchar Radio Pirenaica, la emisora del movimiento de resistencia español tras la Guerra Civil. Murió en 1.949, a los 24 años de edad, al parecer herido accidentalmente por sus propi@s compañer@s, que lo remataron al comprobar que no tenía curación. El cadáver fue posteriormente encontrado por la Guardia Civil. La hermana de Eufemio, de 87 años de edad y vecina de Mora

de Rubielos (Teruel), afirmó, cuando el equipo de investigación le transmitió la noticia, que la esperaba desde hace 50 años. En su tumba de la localidad de Benifallet se colocó una placa, tras rendírsele un homenaje a cargo de la asociación *Amical de antigu@s guerriller@s españolas y españoles en Francia* y del Ayuntamiento de la localidad tarraconense. La placa reza *Eufemio Bolós Silvestre (1.925-1.949), guerrillero muerto por la libertad y la República. Benifallet, enero 1.999. Heraldo de Aragón.*

30 de enero: Ultras del Real Zaragoza causan incidentes en Bilbo.

Media hora antes del comienzo del partido de fútbol entre el Athletic Club de Bilbao y el Real Zaragoza, un grupo de 35 miembros de la peña ultra *Ligallo Fondo Norte* causó diversos incidentes en las cercanías del estadio de San Mames. Según la versión del grupo ultra, algunos de cuyos militantes exhiben abundante parafernalia fascista, no existieron provocaciones por su parte, algo que difiere de la versión ofrecida por *El Periódico de Aragón*. El caso es que 300 aficionad@s bilbain@s les hicieron frente, por lo que tuvieron que refugiarse en un bar hasta la llegada de la Ertzantza, la policía autonómica vasca, que utilizó pelotas de goma para disolver a l@s bilbain@s y trasladó a los ultras zaragozanos hasta el cercano recinto ferial. El Athletic de Bilbao no autorizó la entrada en el campo de los ultras, que debieron regresar sin ver el partido de fútbol. La peña ultra ha anunciado la presentación de sendas denuncias contra la Ertzantza y el Athletic por impedirles ver el partido y piden que el Real Zaragoza actúe de manera similar, con la consigna *vamos a ver que dicen los vascos del maltrato en los campos del resto de España. Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón.*

OKUPACIÓN

31 de enero: Tercer aniversario de la okupación de Sasé.

Los días 29, 30 y 31 de enero se celebraron los tres años de resistencia en el pueblo oscense okupado de Sasé. Fueron tres días de fiestas con música, pasacalles, circo, comilonas, danza, juegos, pasamontes, un concierto de Magi Mundi, resaca y muchas cosas más. A pesar del acoso de la Guardia Civil, todavía hay personas viviendo tanto en Sasé como en Solanilla, otro pueblo oscense que fue ofrecido por la Diputación General de Aragón a la gente de Sasé para que abandonaran el lugar. Posteriormente el ofrecimiento fue retirado. *Usurpa y Aragón-Info.*

ECOLOGÍA

25 de enero: Izquierda Unida se ahoga en el tema de los embalses.

El coordinador intercomarcal de Izquierda Unida en Uesca, Nacho Castán, volvió a poner de manifiesto el desconcierto que reina en la coalición con respecto al tema de la construcción masiva de embalses en Aragón. Siguiendo a su compañero Miguel Ángel Fustero, que la semana pasada descalificó a opositoras y opositores al embalse de Santaliestra y apoyo su construcción, Castán manifestó que detrás de la oposición *se esconden intereses oscuros* y se preguntó el por qué de una oposición tan fuerte a Santaliestra mientras que la presa de Chánobas no provoca tanto rechazo. Castán pronunció estas afirmaciones escondiendo, a su vez, datos de gran trascendencia, como que existen informes muy serios que cuestionan la seguridad de la presa de Santaliestra, cuando no mintiendo descaradamente al afirmar que este embalse es *un proyecto con acuerdo básico de la población ribagorzana y de los regantes*. Los miles de personas que se han manifestado varias veces en Ribagorza contra este proyecto desmienten contundentemente esta afirmación. Por último, matizar también que los movimientos de oposición a los embalses de Chánobas y Santaliestra trabajan codo con codo en el seno de la Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasvases (COAGRET). La esquizofrenia que se vive en Izquierda Unida con respecto a las obras hidráulicas tiene mucho que ver con la proximidad de las elecciones municipales y autonómicas. Mientras l@s militantes de la coalición en Zaragoza y en las comarcas afectadas por la construcción de embalses se manifiestan contra las obras hidráulicas, ciertos dirigentes hacen la guerra por su cuenta en el Alto Aragón. *Aragón-Info y Agencia Efe.*

28 de enero: Luz verde al plan rector de uso y gestión de los glaciares aragoneses.

El Patronato de los Monumentos Naturales de los Glaciares Pirenaicos aprobó el borrador del plan rector de uso y gestión de estos espacios protegidos, para el que se esperan sugerencias y aportaciones hasta el primero de marzo, tras lo cual será revisado por el Consejo de Protección de la Naturaleza. El plan diferencia entre un área de protección estricta de 2.281'6 hectáreas, en las que se prohíbe cualquier actividad que continuada o esporádicamente pueda producir cambios geológicos, y otra periférica de 11.743'8 hectáreas en siete macizos montañosos pirenaicos. El Patronato sale de esta manera de una etapa de paralización denunciada por su propio presidente y representante ecologista, Fernando Lampre, que la achacó a la falta de interés de la representación de las instituciones públicas. *Heraldo de Aragón.*

30 de enero: Iruña vive otra jornada contra los grandes embalses.

Unas 12.000 personas recorrieron las calles de Iruña (Nafarroa) al grito de *Itoitz bizirik (Itoitz vivo)* para exigir la renuncia a la ejecución de las obras del embalse de Itoitz, varias de cuyas fases ya han sido declaradas ilegales por varios tribunales. La manifestación contó con una amplia representación de las comarcas y poblaciones aragonesas afectadas por grandes proyectos hidráulicos, como Biscarrués, Chánobas, Santaliestra y Yesa, así como de la sección aragonesa de la Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasmases (COAGRET). También se hicieron presentes en la manifestación representantes de la oposición al embalse de Rialp (Lleida) y al trasvase del Ebro en Tarragona. *Europa Press*.

30 de enero: Protesta en Madrid contra el embalse de Santaliestra.

Un@s 50 vecin@s de la localidad oscense de Santaliestra se desplazaron a Madrid para protestar ante el Palacio de Congresos, donde el Partido Popular celebraba el suyo, contra la construcción de una presa a las puertas de su pueblo. L@s manifestantes exhibían pancartas con lemas como *Aznar, ¿por qué nos quieres asesinar?*, *Ayala readmisión*, *Tocino dimisión* (en referencia al cesado técnico del Instituto Tecnológico Geominero), *El Ésera es un río aragonés, no un pantano catalán*, *Santaliestra: crónica de una muerte anunciada*, o *En el Pirineo, Santaliestra negocio para pocos, amenaza de muerte para muchos. Hidroeléctricas asesinas. Gobiernos peleles, cómplices*. La llegada de l@s vecin@s activó un impresionante despliegue policial, tres policías nacionales por manifestante, que desplazó a l@s concentrad@s a 300 metros del congreso. *Heraldo de Aragón*.

30 de enero: Plantean recuperar el buitre negro en Aragón.

La Asociación Naturalista de Aragón (ANSAR) ha presentado una propuesta ante el Gobierno de Aragón para recuperar la población de buitres negros, extinta en los montes aragoneses desde la década de los 50. La propuesta contempla su reintroducción en las sierras de la Virgen, Vicor y Algairén, en el Sistema Ibérico, y convertiría a Aragón en la única región donde críen todas las especies europeas de buitre, ya que existen actualmente poblaciones de alimoche, quebrantahuesos y buitre leonado. Las principales dificultades provienen de que el buitre negro anida en los árboles, por lo que necesita de una masa boscosa respetable, y será necesario habilitar nidos y comederos artificiales, en una primera etapa. Los ejemplares procederían de otras regiones del Estado Español, a un ritmo en los primeros tiempos de 5 ó 6 aves por año, seguidos mediante ondas de radio. . El grupo naturalista prevé un coste total de 10 millones de pesetas y cuenta con el apoyo del Grupo para la Recuperación de Fauna Autóctona, habiendo contactado ya con la Estación Biológica de Doñana y el grupo ecologista *Aegypius* de Illueca (Zaragoza). *Heraldo de Aragón*.

31 de enero: El cambio climático imposibilitará los trasvases.

Un informe elaborado por Francisco Ayala, recientemente cesado en el Instituto Tecnológico Geominero de España por sus opiniones contrarias a las posiciones oficiales sobre las obras hidráulicas, indica que para el año 2.050 sólo habrá excedentes de agua en las cuencas hidrográficas del norte del Estado, pero no en las del Ebro y Tajo, actualmente en peligro de detracción de recursos hacia la zona mediterránea. El aumento de temperatura por el cambio climático acelerará la evaporación del agua embalsada. *Heraldo de Aragón y Colpisa*.

THE ECOLOGIST, LA VOZ DEL ECOLOGISMO EUROPEO

La historia de The Ecologist corre paralela a la del movimiento ecologista europeo. En 1.969 Edward Goldsmith, que era doctor en Ciencias por el Magdalen College de Oxford y miembro de Survival Internacional, decide crear la revista con un grupo de amig@s y activistas británic@s. El objetivo era oponerse al concepto de crecimiento económico y desarrollo productivista impulsado por las organizaciones económicas y financieras transnacionales. Goldsmith acababa de intuir con 30 años de antelación los efectos perversos de la globalización.

El primer número de The Ecologist salió en julio de 1.970 y en él escribieron un grupo de periodistas y expertos ambientalistas que estarían vinculados al trabajo de Goldsmith hasta la actualidad: Peter Bunyard, especialista en cuestiones nucleares y energéticas; Michael Allaby, autor del Oxford Dictionary of Natural History y un extraordinario documentalista del agrobusiness; Robert Allen, de la IUCN (International Union for Conservation of Nature and Natural Resources), a los que se uniría años más tarde Nicholas Hildyard que introduciría algunos de los temas que actualmente son elementos básicos de la crítica de la revista como la biotecnología.

Poco a poco The Ecologist fue vinculando como colaboradoras y colaboradores a l@s pensadoras y pensadores más destacad@s del ecologismo, del movimiento antinuclear y de la economía ecológica. Así, por ejemplo, el entropista Nicholas Georgescu Roegen (The entropy law and the economic process); René Dubos, autor con Barbar Ward del best-seller Only one earth; Herman E. Daly, uno de los economistas especializados en el desarrollo sostenible disidente del Banco Mundial y que recibió el Premio Nobel Alternativo.

Otros personajes que escribirían en The Ecologist durante las décadas de los 70 y 80 serían Ivan Illich,

el filósofo de la convivencialidad y uno de los más lúcidos críticos de la sociedad industrial; Orio Giarini, del Club de Roma; así como un grupo de expertos en energía y demografía formado por Gerald Foley, Paul R. Ehrlich (*The population explosion*), Manfred Siebker (un físico nuclear reconvertido al ecologismo radical), Denis Hayes (*Rays of the hope*), promotor en Estados Unidos de las energías renovables, o Zhores Medvedev, que con sus artículos nos descubrió la gravedad de la crisis ecológica de la Unión Soviética antes de la caída del Muro de Berlín.

El éxito de A blueprint for survival.

El gran impacto internacional de *The Ecologist* sería el estudio *A blueprint for survival* (Manifiesto para la supervivencia) publicado en 1.972, el año de la Conferencia de Estocolmo sobre el Medio Ambiente Humano y del informe *The limits of growth* (Los límites del crecimiento), coordinado por Denis Meadows, del Massachusetts Institute of Technology, para el Club de Roma.

Para redactar este trabajo, el equipo de *The Ecologist* (E. Goldsmith, R. Allen, M. Allaby, J. Davull, S. Lawrence) consultó a treinta y siete profesoras, profesores, doctoras y doctores de diferentes disciplinas pertenecientes a centros especializados y universidades británicas. El resultado final fue una lúcida advertencia respecto a que el modelo productivo y energético, junto con la explosión demográfica, estaba llevando a un rápido agotamiento de los recursos fósiles y a la insostenibilidad del sistema cara a las futuras generaciones. El libro se tradujo en dieciséis lenguas y en el Estado Español lo publicó Alianza Editorial en su colección de bolsillo.

Durante la década de los 70 la revista apoyó la lucha antinuclear en todas sus vertientes con excelentes informes y artículos de investigación de Walter Patterson, Jim Garrison, Solange Fernex y Peter Bunyard, que sirvieron también para dar argumentos sólidos al movimiento en Euskadi y Catalunya. Destacaron en aquellos años monográficos dedicados al accidente nuclear en Three Mile Island; a la polución de los agrotóxicos y al fracaso de la Revolución Verde; el cambio climático (con un análisis premonitorio del profesor Hubert Lamb); a los efectos globales de la deforestación (una de las principales campañas de la revista desde sus inicios) y sobre la influencia del anarquismo y del marxismo en el ecologismo.

The Ecologist fue pionera en Europa en denunciar los efectos biológicos de las líneas de alta tensión y la polución electromagnética, y el impacto sobre la salud del amianto, el PVC y las dioxinas.

Tres millones de firmas contra la deforestación

A lo largo de los años 80 la revista se concentró en la defensa de los bosques tropicales (*A plan to save the tropical forest*, número de enero-febrero de 1.980); en el impacto de los pesticidas en homenaje a Rachel Carson (*Silent spring*) y en la crítica a la nuclearización civil y militar del continente especialmente después del accidente de Chernobil (*Nuclear power; the grand illusion*, número de abril-mayo 1.980). Continuaron las críticas a la FAO, al GATT y al Banco Mundial.

La campaña mundial inició *The Ecologist* en defensa de las selvas tropicales recogió tres millones de firmas que se entregaron en la sede de las Naciones Unidas en New York. Fue otro de los grandes éxitos del equipo, esta vez ayudado por asociaciones de todo el planeta.

Frente a la uniformización y la globalización de la economía la revista empezó a defender en sus editoriales y artículos la autosuficiencia y el autogobierno de las comunidades agrícolas especialmente en los países pobres. *The Ecologist* inició grandes reportajes de denuncia contra los planes desarrollistas del Banco Mundial en Asia y África.

La década de los 90 se ha caracterizado por una radicalización de los contenidos de la revista contra los efectos perversos de la biotecnología y de la ingeniería genética (*Genetic engineering no patents on life*, número de septiembre-octubre de 1.996), los macroproyectos hidráulicos de la Banco Mundial, la política de la FAO (número monográfico de marzo-abril de 1.991). En este período han destacado los artículos de Nicholas Hidyad, uno de los pocos disidentes de la revista y que se ha ido a trabajar en *The Corner House*, cuyo número de octubre de 1.998 se dedicó precisamente a denunciar a las multinacionales Monsanto y Novartis y su política de apropiación de patentes genéticas.

The Ecologist ha incorporado a nuevos analistas como Vandana Shiva (*Biopiracy*), del Research Center for Science and Ecology de la India; Fimoh Omo-Fadaka, del African Environmental Network de Kenya, y Smithu Koathari, de la Lokayan Social Action de la India y Marcus Colchester del World Rainforest Movement, entre otros.

El número especial dedicado a la Monsanto que se ha editado en castellano es la culminación de esta tercera década de *The Ecologist*, muy centrada en advertir a la opinión pública internacional de las consecuencias ecológicas de la manipulación genética. Los efectos de la cibernética y de la sociedad de la comunicación serán sin duda los grandes temas con los que la revista entrará en el tercer milenio.

La presentación de este número, fruto de una campaña de solidaridad contra la intimidación y la prepotencia de la Monsanto, es también una manera de dar a conocer la revista y la labor de Goldsmith a las nuevas generaciones de ecologistas.

Presentación: lunes, 8 de febrero de 1.999, a las 11h., en el Centro de Prensa de Zaragoza, calle Cinco de Marzo, 9.

La presentación será simultánea en:

Madrid, Barcelona, Albacete, Zaragoza, Alicante, Santander, Gijón, Bilbao, Logroño, Córdoba, León, Valencia, Guadalajara, Sevilla, Girona, Cáceres.

Organizaciones editoras: Ecologistas en Acción, Sodepaz, Liberación, Asociación Vida Sana, Comisiones Obreras, Greenpeace, Amigos de la Tierra, Fondo Patrimonio Natural Europeo, Alternativa Verda, Izquierda Unida, Los Verdes, Revista WorldWatch, Icaria Editorial, Bakeaz, ACSUR-Las Segovias, Acció Ecologista-Agro, Grup de Científics i Tècnics per un Futur No Nuclear, Plataforma Rural, Entrepueblos.

SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA

26 de enero: Vuelve una delegación de varios colectivos que visitó Irak.

Entre las 130 personas que viajaron a Irak, se encuentra el zaragonano José María Ballestín, que informó acerca de los problemas que sufre la población civil irakí, debidos tanto al bloqueo al que se ve sometido el país, como a las recientes acciones armadas de Estados Unidos y del Reino Unido. La Organización de las Naciones Unidas, promotora del bloqueo, lo considera ahora absurdo, pero es mantenido por la presión de los países agresores. Por ejemplo, Irak no puede comprar fármacos contra ataques cardiacos, pues contienen una mínima parte de nitroglicerina, o lápices, pues la mina tiene grafito que puede ser utilizado en la fabricación de granadas. Ballestín destacó el alto nivel de vida de la población irakí antes del embargo y afirmó que la evidente dictadura de Sadam Hussein no es peor que la que se vive en las monarquías árabes vecinas, aliadas de los países occidentales. *El Periódico de Aragón.*

29 de enero: Corresponsal del *Heraldo* denuncia ineficacia asesina en Sierra Leona.

Gervasio Sánchez, corresponsal de *Heraldo de Aragón* en el conflicto civil que vive Sierra Leona, informó de la muerte de un bebé milagrosamente rescatado con vida pocos días antes. A pesar de las gestiones de varios periodistas occidentales ante la delegación de la Oficina de las Naciones Unidas para la Protección de la Infancia (UNICEF), el responsable de ésta, Ola Williams, aseguró haber enviado medicinas al centro hospitalario donde estaba ingresado el niño, pero los periodistas comprobaron que eso no era cierto. Cuando volvieron por tercera vez al hospital, el bebé ya había muerto. Los periodistas acusan al delegado de UNICEF de no haberse preocupado personalmente en la adquisición y suministro de la ayuda, en un país donde sólo eso puede asegurar que llegue a su destino, dado el elevado nivel de corrupción. Incluso le han puesto un nuevo nombre a la organización, *Burócratas sin fronteras*, en alusión al falso humanitarismo del que se impregnan sus miembros y que no llevan a la práctica desde sus cómodos asientos. *Heraldo de Aragón.*

30 de enero: Presentan el libro sobre Manuel Pérez en su localidad natal.

Unas 200 personas asistieron a la presentación del libro *Manuel Pérez: un cura español en la guerrilla colombiana*, en la Casa de Cultura de Alfamén (Zaragoza). El libro está escrito por la periodista colombiana Fabiola Calvo, que acudió personalmente a la presentación en la localidad natal de Manuel Pérez, donde explicó a grandes rasgos el contenido del libro y su experiencia personal con el guerrillero. *El Periódico de Aragón.*

SOLIDARIDAD CON NICARAGUA

Asociación de Vecin@s de Oliver-Ocotol: Caja de Ahorros de la Inmaculada 2086-0020-70-0001056989, Ibercaja 2085-0112-17-0300258993.

Comité de Internacionalista de Zaragoza-Fundación Popol Na: Ibercaja 2085-0135-14-0300246888.

Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza-Ayuntamiento de León: 2085-0101-19-0301607603.

Hermanamiento León-Zaragoza: Ibercaja 2085-0115-58-0100879763.

LABORAL

25 de enero: Concentración contra el trabajo temporal.

La Confederación Nacional del Trabajo continúa su campaña contra las empresas de trabajo temporal. Una veintena de personas se concentraron delante de la oficina que la empresa *Iman-Temporing* tiene en la avenida Tenor Fleta de Zaragoza al grito de *trabajas el doble y cobras la mitad*, y colocaron una inmensa pancarta que cubría toda la fachada. La oficina permaneció prudentemente cerrada mientras duró la acción, algo así como una hora, durante la cual se repartieron octavillas. A pesar de la presencia de un furgón policial y de la actitud provocadora de los agentes, que amenazaron con detenciones, l@s concentrad@s mantuvieron la calma y no hubo incidentes.

Confederación Nacional del Trabajo.

27 de enero: Manifestación de trabajadoras y trabajadores de Telefónica de España.

Unas 800 personas participaron en la manifestación convocada por el comité de empresa de *Telefónica de España* en Zaragoza. Una vez más, trabajadoras y trabajadores reclamaron el mantenimiento de los puestos de trabajo, frente a los inadmisibles planes de la empresa. Trabajadoras y trabajadores anuncian una movilización estatal para el 3 de febrero, una huelga de 24 horas para el día 11 y nuevas manifestaciones locales para el día 25. *Aragón-Info y Heraldo de Aragón.*

27 de enero: Opel-España acepta la propuesta no unánime del comité de empresa.

La dirección de la factoría que *Opel-España* mantiene en Figueruelas (Zaragoza) aceptó la propuesta del comité de empresa de agrupar los cinco días de vacaciones flotantes, en teoría de libre disposición de trabajadoras y trabajadores, del primer cuatrimestre del año y colocarlos obligatoriamente en la semana del 5 al 9 de abril, frente a la propuesta empresarial, 29, 30 y 31 de marzo y 26 y 27 de abril. Los otros tres días serán 16 y 23 de agosto y 11 de octubre, como pidió la empresa. El acuerdo ha sido apoyado por Unión General de Trabajadores, Unión Sindical Obrera y el sindicato de mandos ACUMAGME, mayoría en el comité, con la oposición de Comisiones Obreras y Confederación General del Trabajo, que afirman que la empresa ha amenazado con presentar un expediente de regulación de empleo si se recurre el acuerdo por la vía judicial. Esta es la primera medida que *Opel* ha previsto para reducir la producción anual de la planta de Figueruelas en 30.000 vehículos anuales. *El Periódico de Aragón.*

29 de enero: Se firma el acuerdo definitivo en Alcoa.

El documento pactado entre los sindicatos y la dirección de la multinacional norteamericana *Alcoa*, refrendado por la mayoría de l@s trabajadoras y trabajadores de la factoría de Samiánigo (Uesca) la semana pasada, fue firmado definitivamente por ambas partes. El acuerdo contempla la reducción de la plantilla desde 380 emplead@s a 240 y la venta de dos de las cuatro líneas de producción, una de las cuales ya está culminada. La mayor parte de la amortización de puestos de trabajo, 69, se realizará mediante prejubilaciones en cuatro años, aunque 40 trabajadoras y trabajadores serán traspasad@s a las empresas compradoras de las líneas de producción abandonadas. El acuerdo, que será supervisado en su aplicación por una comisión mixta, contempla también un total de 650 millones de inversiones en la factoría de Samiánigo. *Heraldo de Aragón.*

30 de enero: El campo se moviliza contra la política agraria europea.

Un@s 8.000 personas acudieron a la manifestación convocada por el sindicato Unión de Agricultores y Ganaderos Aragoneses contra la política agraria común que plantea la Comisión Europea en la denominada Agenda 2.000. La manifestación recorrió las calles de Zaragoza y finalizó ante la sede del Gobierno Aragonés, donde el secretario general de la organización convocante, Eduardo Navarro, criticó la política de precios agrícolas y acusó al Gobierno Español de desentenderse de la suerte de la agricultura y de la ganadería. El pliego de reivindicaciones (ayudas para las rentas y la modernización de las explotaciones, un régimen especial de seguridad social, calidad en la producción agroalimentaria, apoyo a la comercialización de los productos, promoción de proyectos de desarrollo rural, apoyo a l@s jóvenes agricultoras y agricultores, reconocimiento del trabajo de las mujeres, una ley de orientación agrícola y apoyo a los espacios naturales) fue entregado al Consejero de Agricultura y Medio Ambiente del Gobierno de Aragón, José Manuel Lasa, quien aseguró coincidir plenamente con lo reflejado en el escrito. *Heraldo de Aragón.*

CÁRCEL

27 de enero: El Decano del Colegio de Abogad@s habla sobre la macrocárcel.

Carlos Carnicer, Decano del Colegio de Abogad@s de Zaragoza, calificó de degradantes e indignantes las condiciones de vida de l@s pres@s de las cárceles de Uesca y de Zaragoza, y pidió una reacción social que pasaría por la apertura de la macrocárcel de Zuera (Zaragoza). No obstante, Carnicer aseguró que las deficiencias de todas las prisiones aragonesas se hubieran solucionado con los miles de millones de pesetas invertidos en la construcción del centro penitenciario en Zuera, si en su momento se hubiese apostado por ello. Para Carnicer, lo ideal es que las cárceles formen parte de los cascos urbanos, por lo que solicita que se garantice un servicio de comunicaciones adecuado entre Uesca y Zaragoza y la macrocárcel, caso de que esta se abriera definitivamente. *El Periódico de Aragón y Radio Zaragoza.*

ANTIRREPRESIÓN

27 de enero: Juicio contra un antifascista por arrancar un lazo azul.

Según informó su comité de apoyo mediante una llamada a Radio Topo, el antifascista Juan Antonio Lucas,

actualmente preso en la cárcel de Daroca (Zaragoza), tras ser condenado a más de cuatro años de prisión por repeler una agresión fascista, fue trasladado hasta los juzgados zaragozanos para asistir a la vista de un juicio por arrancar un lazo azul en el bar *Devizio* de la zona de copas de Moncasi, en Zaragoza. Los hechos tuvieron lugar cuando la organización armada Euskadi Ta Askatasuna (E.T.A.) mantenía secuestrado al concejal de Ermua Miguel Ángel Blanco, perteneciente al Partido Popular. Desconocemos por ahora el resultado del juicio. *Aragón-Info*.

27 de enero: Por la paz en Euskadi.

Unas 70 personas acudieron a la charla-debate organizada por la Iniciativa Aragonesa por una Paz Vasca, que agrupa a los colectivos Komité Aragón-Euskadi, Espacio Alternativo, Liberación, Corriente de Opinión Universitaria y Colectivo de Objeción y Antimilitarismo-Movimiento de Objeción de Conciencia. La charla tuvo lugar en la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales, y contó con la participación de Oskar Matute, del Espacio Alternativo y de Izquierda Unida-Esker Batua, y de J.R. Castaños, de Zutik y Euskal Herritarrok, que hablaron sobre el estado actual del conflicto vasco y del proceso de paz. El turno de preguntas posterior reflejó las inquietudes y opiniones divergentes de l@s asistentes. *Aragón-Info*.

CAMINANDO HACIA UNA PAZ VASCA

La Iniciativa Aragonesa por una Paz Vasca nace ante la nueva realidad social y política del País Vasco. Los últimos acontecimientos vividos, como la tregua de Euskadi Ta Askatasuna, el Pacto de Lizarra, la apertura de contactos entre las partes, movimientos pre y postelectorales, etc., introducen en la agenda política temas hasta ahora tabúes, como qué hay que negociar, quiénes deben ser l@s protagonistas, cuál va a ser el marco legal resultante, etc.

No resulta fácil, sin embargo, acceder a una información de primera mano sobre los argumentos que se emplean en el debate, más allá de algunos eslóganes y poses políticas.

Nuestro deseo es difundir entre la opinión pública todas las voces y, especialmente, aquellas que, por cualquier causa, no encuentran suficiente eco entre l@s ciudadan@s.

Numerosas opiniones están planteando alternativas al conflicto en Euskal Herria. Alternativas que no buscan ocultar el enfrentamiento, sino superarlo a través de la construcción de un nuevo marco de diálogo y de negociación.

Queremos profundizar en el debate sobre la realidad plurinacional del actual Estado Español y sobre el derecho al ejercicio de la soberanía de los pueblos. Así mismo, no se debe olvidar la necesidad de construir una sociedad justa y solidaria, ya que las desigualdades socioeconómicas son un lastre para la resolución pacífica de los conflictos.

En definitiva nuestro objetivo es convertir a la sociedad civil en la protagonista de un proceso que debe redundar en beneficio de tod@s. Para ello, hemos organizado, como primer acto, dos mesas redondas con miembros de organizaciones políticas y sociales de Euskadi:

*Lugar: Universidad de Zaragoza, Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales (Gran Vía, 2).
Hora: 19'30.*

4 de febrero. Xabier Ollo, de Gesto por la Paz; Félix Placer, de Herria 2.000 Eliza; un miembro de Elkarri.

Los integrantes de esta Iniciativa somos: Komité Aragón-Euskadi, Espacio Alternativo, Liberación, Corriente de Opinión Universitaria (colectivo de estudiantes de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la Universidad de Zaragoza) y Colectivo de Objeción y Antimilitarismo-Movimiento de Objeción de Conciencia.

28 de enero: Un concejal de Herri Batasuna recibe una carta amenazadora desde Zaragoza.

Iñigo Balda, concejal de Herri Batasuna del Ayuntamiento de Donosti, denunció haber recibido una carta desde Zaragoza firmada con las siglas G.A.L. (correspondientes a los tristemente célebres Grupos Antiterroristas de Liberación), en la que se afirma que él y otros cargos de su partido tienen las horas contadas si no abandona su tierra. Balda hace responsable de cualquier acto contra su persona a la concejal del Partido Popular en el mismo Ayuntamiento, María José Usandizaga, así como al partido derechista, en general. El sobre donde se remitió la carta está matasellado en la estación de ferrocarril de El Portillo, en Zaragoza, con fecha 26 de enero. En el remite, figura el nombre de varios de los compañeros de Balda en otros municipios de Euskadi. El documento también amenaza a Rafael Díez y Aurkene Astibia y a l@s integrantes de colectivos como Euskadi Ta Askatasuna (E.T.A.), Herri Batasuna, Euskal Herritarrok, Jarrai, Gestoras Pro-Amnistía, el sindicato L.A.B., Gurasoak y Senideak. *Agencia Efe*.

28 de enero: Juzgan a un guardia civil acusado de trato degradante.

La Audiencia Provincial de Teruel juzgó a un sargento de la Guardia Civil por tratar de forma degradante a un matrimonio en el transcurso de una operación en busca de droga. Los hechos ocurrieron el 13 de febrero de 1.998, en las cercanías de Albalate del Arzobispo. A pesar de cachear concienzudamente a estas dos

personas y de registrar de arriba a abajo el coche en el que viajaban no pudieron encontrar ninguna sustancia estupefaciente. La mujer afirmó durante el juicio que fue desnudada dos veces por una agente de la Guardia Civil por orden del sargento, lo que negaron l@s dos guardias civiles. La Acusación particular denunció que el desnudo tuvo lugar en el casco urbano de la localidad turolense, a la luz de las farolas y en las cercanías de varias viviendas, por lo que pidió 8 meses de prisión para R.J.C., el guardia civil denunciado, además de 500.000 pesetas de indemnización para la mujer y 100.000 para el hombre. La Fiscalía cree a pies juntillas la versión policial y solicitó la absolución. *Heraldo de Aragón*.

ANTIMILITARISMO

27 de enero: Detienen a un insumiso en Zaragoza.

Un insumiso zaragozano, Chaume, fue detenido tras ser identificado por agentes de la Policía Nacional en uno de los controles *rutinarios* que proliferan últimamente por Zaragoza. Al parecer, el insumiso fue puesto en libertad pocas horas después. *Aragón-Info*.

28 de enero: Archivan una denuncia contra un periodista.

La denuncia de la Fiscalía Jurídico Militar del Tribunal Militar Territorial Tercero contra el escritor y periodista Juan José Millás fue archivada por el Fiscal Jefe del Tribunal Superior de Justicia de Catalunya, José María Mena, tras declarar el inculpado. La denuncia se refería a un artículo publicado el pasado 9 de diciembre, en el *Diari de Girona*, en el que se aludía a la colaboración inestimable que presta la institución militar para la formación de individuos como Juan Carlos Miravete, un sargento que mató de un disparo a un cabo en abril de 1.997, en Candanchú (Uesca). Mena considera en el auto de archivo que artículos como el de Millás *constituyen un elemento positivo y ayudan al Ejército a estirpar de su seno indeseables conductas delictivas*, y que *debe prevalecer la libertad de expresión*. El escritor estuvo acompañado en su comparecencia por varios colegas, como Maruja Torres, Enric Sopena, el Decano del Colegio de Periodistas de Barcelona, Salvador Alsius, la Presidenta de la Comisión de Defensa de la misma institución, Montserrat Minobis, y el director del *Diari de Girona*, Jordi Xargayó. El Ministerio de Defensa ha vuelto a negar su participación en la presentación de la querrela, aunque aseguró que el artículo era desafortunado y que las críticas por la actuación contra Millás proceden *de los sectores más radicales y antimilitaristas*. *El País*.

MUJER

25 de enero: Juzgan a un hombre por intentar matar a su ex-compañera.

La Audiencia Provincial de Zaragoza juzgó a Martín Turón Gracia, acusado de dos delitos de homicidio en grado de tentativa. En septiembre de 1.996, el acusado acudió al piso del compañero en aquel momento de su ex-compañera y, tras una discusión, cogió un cuchillo de cocina y le hirió en la cara y el cuello. Al entrar el compañero de la agredida en la habitación, se dirigió hacia él y le propinó otra cuchillada en la cara. La mujer agredida resultó herida de consideración y ha perdido el 60% de audición en ambos oídos, presentado todavía abundantes cicatrices. Durante el juicio, el agresor alegó estar borracho, algo que niegan l@s dos agredid@s. Su ex-compañera señaló, además, que había interpuesto varias denuncias por agresiones del acusado, aunque sólo prosperó una de ellas, por la que fue condenado a dos días de prisión. La Fiscalía ha solicitado un total de 11 años y medio de prisión para Turón, aunque le aplica la atenuante de alcoholismo crónico y la agravante de supresión. Además, también solicita indemnizaciones para l@s agredid@s, de 1.200.000 pesetas para la mujer y 146.232 para el hombre. La acusación particular pide 30 años de prisión para el acusado e indemnizaciones de 3.200.000 pesetas para la mujer y la misma que solicita la Fiscalía para el hombre por dos delitos de asesinato en grado de tentativa. *Heraldo de Aragón*.

27 de enero: Crecen las denuncias por malos tratos a mujeres.

Las denuncias por malos tratos a mujeres crecieron en la provincia de Uesca un 333% durante los nueve primeros meses de 1.998 respecto del mismo período de 1.997, según el Instituto Aragonés de la Mujer. Para este organismo, ello no refleja un aumento de las agresiones, sino del número de mujeres que se atreven a denunciarlas. *Europa Press*.

EDUCACIÓN

28 de enero: Alumn@s exigen un centro en condiciones.

Alumn@s de educación secundaria obligatoria de Bujaraloz (Zaragoza) han exigido al Gobierno Aragonés la finalización de las obras de la segunda fase del centro educativo, que presenta ya un retraso de dos años, lo que obliga a impartir las clases en una antigua escuela pública que carece de condiciones, ya que la primera fase del

centro está absolutamente colapsada. El propio Ayuntamiento ha tenido que instalar la calefacción para permitir el nuevo uso del edificio. Las obras debían haber comenzado en 1.996, aunque el Ministerio de Educación y Cultura siempre se ha mostrado reticente a mantener la sección de Bujaraloz, dependiente del instituto de Caspe (Zaragoza), pues era partidario de que l@s estudiantes se desplazaran directamente hasta esta última localidad, según ha denunciado el Ayuntamiento. *Agencia Efe*.

SANIDAD

28 de enero: Prosigue la campaña por la apertura del *Royo Villanova*.

La Coordinadora de Salud de la Margen Izquierda del río Ebro a su paso por Zaragoza ha convocado para el mes de febrero nuevos actos contra el retraso en la puesta en marcha del Hospital *Royo Villanova*. La campaña comenzó el pasado 18 de enero y proseguirá los próximos 3 y 5 de febrero con la colocación de una mesa informativa en el Hospital *Miguel Servet* y en un centro comercial de la Margen Izquierda, respectivamente, que además servirán para recoger firmas. La Coordinadora ha editado folletos explicando la necesidad de un tercer hospital general para la ciudad de Zaragoza, que serán repartidos en las mesas. La Coordinadora exige del Instituto Nacional de la Salud la financiación y colaboración necesaria para la apertura del Hospital; del Presidente del Gobierno Aragonés, Santiago Lanzuela, contundencia en la defensa de este centro hospitalario como un recurso sanitario imprescindible; y del Consejero de Sanidad y Bienestar Social de la Diputación General de Aragón, Fernando Labena, la aceleración de su puesta en funcionamiento con las debidas garantías técnicas y médicas. *Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza*.

MOVIMIENTO VECINAL

25 de enero: Si la autovía no se acerca a Daroca, se perderán 100 empleos.

El Presidente de la Coordinadora *Autovía por Daroca*, Antonio Chabuel, aseguró que se pueden perder 100 puestos de trabajo en esta localidad zaragozana y su comarca si finalmente no se acerca el trazado de la autovía entre Sagunt (València) y Somport (Uesca). Chabuel puso como ejemplo el polígono industrial del pueblo, que costó 800 millones y financió el Ministerio de Fomento. El polígono no cuenta todavía con ninguna industria, lo que podría arreglar el paso de la autovía que, para Chabuel, es una decisión más política que económica. *Europa Press*.

25 de enero: ¿Para qué sirve la Junta de Distrito del Casco Histórico?

Las únicas quejas vecinales oídas en la Junta de Distrito del Casco Histórico son aquellas que no cuestionan el fondo de las reformas emprendidas al amparo del llamado *plan integral de recuperación del Casco Histórico*. Denuncias sobre falta de seguridad en las obras, molestias para l@s comerciantes, colocación de vallas, falta de un criterio único en la pavimentación de las calles o disposición de los tablonos que permiten el acceso a las viviendas tienen preferencia frente a otras de más calado, como los intereses especulativos que priman en la zona o los atentados contra el patrimonio histórico o cultura. La voz de la Asociación de Vecin@s *Lanuza-Casco Viejo* es acallada, mediante el simple procedimiento de no concederle la palabra o hacerlo a destiempo. Además, el Presidente de la Junta de Distrito, Félix Bernad, se permite el lujo de reprochar a esta Asociación que haga públicas sus denuncias en los medios de comunicación. *Aragón-Info* y *El Periódico de Aragón*.

25 de enero: Cambio presidencial en la Asociación de Vecin@s de La Paz.

La Asociación de Vecin@s del zaragozano barrio de La Paz eligió a José Antonio Basanta como nuevo presidente, en sustitución de María Maicas. El nuevo presidente prometió continuidad y anunció que centrará sus primeros esfuerzos en seguir de cerca los compromisos adquiridos por el Ayuntamiento para reformar los locales vecinales y en conseguir la ampliación de los horarios de la línea 23 de transporte urbano y la prolongación del recorrido de la línea 33. Esta Asociación es una de las más combativas de Zaragoza, participante en la campaña contra el tercer cinturón de ronda y capaz de mantener un encierro de un mes de duración para evitar el desalojo de sus locales por parte del Ayuntamiento de Zaragoza. *Aragón-Info* y *El Periódico de Aragón*.

26 de enero: La Federación de Barrios denuncia incumplimiento de acuerdos sobre el futuro parque de la ribera del Ebro.

La Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza recuerda que el Concejal de Urbanismo del Ayuntamiento de Zaragoza, José Luis Santa Cruz, se comprometió a no repetir errores pasados y a estudiar las alegaciones presentadas por colectivos vecinales y ecologistas que pretendían evitar que se interpusieran barreras entre la ciudad y el río Ebro. Sin embargo, una vez conocido el proyecto de parque de la ribera izquierda del Ebro, la Federación denuncia que se mantienen los taludes y los muros que impiden a l@s ciudadan@s acercarse al río. El proyecto incluye también una vía circulatoria de 20 metros de anchura, la llamada vía de la ribera, que separa la orilla del río de las primeras viviendas. La Federación pretendía, en sus alegaciones, reducir la anchura a sólo 9 metros. La

entidad vecinal califica de falta de respeto hacia la opinión y la participación ciudadanas la actitud de Santa Cruz, a quien acusa de incumplir sus compromisos. Vecin@s afectad@s por la vía circulatoria han protestado ante la Fundación *Ecología y Desarrollo*, la Institución *Fernando El Católico* de la Diputación Provincial de Zaragoza y la Asociación de Acción Pública en Defensa del Patrimonio Aragonés (APUDEPA) y pretenden solicitar una entrevista con Manuel Pizarro, el Presidente de *Ibercaja*, entidad de crédito que financia el proyecto. *Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza y Heraldo de Aragón*.

26 de enero: Descubren columnas góticas mientras apuntalan una casa.

Tres columnas góticas y dos arcadas del siglo XV fueron descubiertas en el inmueble de la calle Estébanes, números 12-14, mientras se estaba apuntalando la planta baja para el posterior derribo de todo el edificio. El inmueble fue declarado en ruina por el Ayuntamiento de Zaragoza en febrero de 1.997, siendo rápidamente desalojados sus inquilin@s de alquiler, que no recibieron ningún tipo de indemnización. La ruina se basaba en que el coste de las reparaciones era superior a la mitad del valor del edificio utilizando, sin embargo, valores inferiores al precio de mercado y obviando las expectativas de renovación en la zona. Expert@s en patrimonio, que van a solicitar nuevas catas arqueológicas, han alertado sobre el peligro de que los interesantes restos acaban debajo de montones de escombros o, en el mejor de los casos, en manos de coleccionistas extranjer@s. Chunta Aragonesista ha solicitado al Concejal de Urbanismo, José Luis Santa Cruz, la paralización del derribo. Aunque el Ayuntamiento de Zaragoza ha anunciado su intención de ampliar el catálogo de edificios de interés, desde la Asociación de Vecin@s *Lanuza-Casco Viejo* se confía más en la actuación de la Dirección de Cultura y Patrimonio del Gobierno Aragonés que, al parecer, piensa declarar por su cuenta varios inmuebles como bienes de interés cultural. Todo el Casco Histórico zaragozano está declarado como bien de interés cultural desde hace muchos años, lo que no ha evitado el derribo de decenas de inmuebles valiosos históricamente, con la inestimable colaboración de los equipos de gobierno municipales. *Heraldo de Aragón*.

27 de enero: Consiguen entrevista para pedir mejoras en el transporte público.

Representantes de la Asociación de Vecin@s del barrio zaragozano de Picarral se reunieron con el Concejal de Servicios Públicos, Antonio Suárez, a quien expusieron la insuficiencia de las medidas adoptadas para mejorar el transporte público en la zona, y en especial la línea 29 de autobuses urbanos. A pesar de haber reforzado la línea con dos nuevos vehículos en horas punta, l@s vecin@s consideran esta medida insuficiente para conseguir un transporte público rápido y eficaz, para demostrar lo cual presentaron estadísticas con las frecuencias. La Asociación reclamó también la disminución de las frecuencias en horas punta de los autobuses de la línea 35. *Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza y El Periódico de Aragón*.

27 de enero: ¿Pretenden manipular el movimiento vecinal?

La presidenta de la Asociación de Vecin@s del barrio zaragozano de L'Almozara, Encarna Mihi, solicitó durante la celebración del pleno ordinario de la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza un pronunciamiento claro de su presidente, José Luis Zúñiga, acerca de si va a integrar o no las listas electorales municipales de Nueva Izquierda. Mihi considera que se debe dejar claro que la Federación no apoya ninguna opción y Zúñiga se reservó el derecho de réplica para cuando las listas sean públicas y pueda demostrar que no va en ellas. Las dudas persisten, puesto que Zúñiga es militante de Nueva Izquierda y en este partido se están barajando para integrar las listas nombres de personas muy vinculadas con el movimiento vecinal. *El Periódico de Aragón*.

27 de enero: División en la Federación de Barrios por la Cincomarzada.

La Asociación de Vecin@s *Tío Jorge* del barrio zaragozano de Arrabal amenazó con pedir al Ayuntamiento que impida la celebración de la Cincomarzada en el parque del barrio, tal y como es tradicional hasta la fecha. La Cincomarzada es la única fiesta popular de verdad que se conserva en Zaragoza y conmemora una derrota carlista a las puertas de la ciudad, razón por la que se celebra en el parque del Tío Jorge, en la margen izquierda zaragozana. La fiesta fue recuperada a la muerte de Franco y actualmente es organizada por la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, llegando a desfilar por la misma decenas de miles de zaragozan@s todos los días 5 de marzo. La Asociación *Tío Jorge* protesta por las condiciones en las que quedan el parque y los alrededores después de la fiesta, algo de lo que otras asociaciones vecinales acusan al Ayuntamiento, que tendría la oscura intención de hacer desaparecer una fiesta que no controla. Durante el pleno de la Federación, la mayoría de las asociaciones apoyaron la celebración de la fiesta en el lugar donde se organiza actualmente y su talante reivindicativo, entre ellas la *Manuel Viola* de Delicias y la de L'Almozara, aunque reclamaron del Ayuntamiento más medios para reducir los desperfectos y la suciedad. *El Periódico de Aragón*.

28 de enero: Vecin@s preocupad@s por la suciedad del Casco Histórico.

La Asociación de Vecin@s del casco Histórico de Teruel mostró su preocupación por la falta de limpieza en el barrio y culpó al Ayuntamiento de la situación. La asamblea de la Asociación, con abundante participación, reclamó unánimemente que el Ayuntamiento cumpla con sus propias ordenanzas sobre mantenimiento de fachadas u

horarios para depositar basuras. Durante la asamblea se abordó también el problema de la falta de control sobre el tráfico en la parte vieja de la ciudad. *Heraldo de Aragón*.

29 de enero: Oposición vecinal a un proyecto urbanístico.

La Asociación de Vecin@s del barrio oscense de San Lorenzo ha conminado al Ayuntamiento para que rechace una propuesta urbanística de la Cámara de Comercio. La Cámara pide la recalificación de unos terrenos de su propiedad que l@s vecin@s piensan que responden a intereses inmobiliarios especulativos camuflados mediante la promesa de construir un nuevo recinto ferial, un auditorio, un teatro y otros servicios. La Asociación propone que el Ayuntamiento adquiriera los terrenos para construir equipamientos deportivos o sociales, y se manifiesta partidaria de que el nuevo recinto ferial se ubique en el casco urbano y no en las afueras de la ciudad. *Heraldo de Aragón*.

29 de enero: Un nuevo atropello desata de nuevo protestas vecinales.

La Asociación de Vecin@s del barrio rural zaragozano de Mozalbarba vuelto a mostrar su indignación por el atropello de un vecino de la zona en un cruce entre el acceso al barrio y la autovía de Logroño. El suceso es una repetición de otros parecidos ya denunciados por la Asociación, que acusa a l@s responsables institucionales de incumplir sus promesas para solucionar los problemas de seguridad vial en la autovía de Logroño. La conexión entre la autovía y la autopista A-68, que descongestionaría el tráfico está pendiente de ejecución, una vez concluido el período de información pública, y los semáforos, según la Asociación, no funcionan bien. *Heraldo de Aragón*.